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1 Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder: Anna Kugelmann, Stefan Förster, Linus Röber, Fabian Schwarz,
Oskar Klempt, Ziye Fangyan, Moritz Jahn, Darius Winter, Levi Thiede, Marie-Therese Heller,5

Eric Mamitzsch, Konstantin Krauthäuser, Jo Maleen Pawel

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder: Franziska Kossatz, Martin Wellendorf

Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder: Philipp Landwehr

Gäste: Lisa Iden, Ella Hutschenreiter

Die Beschlussfähigkeit wird mit 13 von 16 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2023-01-2310

wird vertagt.

2 Berichte

2.1 Klausurtagung Tag 1

Oskar berichtet, dass Robin, Lisa und er einige Vorträge gehalten haben. Ein strikterer Ablauf
wäre gut. Das Treffen hat dazu geführt, dass sich die FSR Mitglieder besser kennenlernten. Darius15

fand das von Lisa organisierte Buffet gut, welches auch sehr Kosteneffizient war. Lisa Iden sagt,
dass mehr Aufstriche und weniger Gemüse das nächste Mal eingekauft werden sollten.
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2.2 FakRa

Oskar berichtet, dass das CIDS (Center for Interdisciplinary Digital Science) eine Ausstellung
zur Wissenskommunikation, insbesondere mit Bezug auf Digitalisierung, vorstellt. Die Fakultät20

Mathematik wird sich daran beteiligen. Die Beteilgung soll auch bewirken, dass neue Studis für
die Mathematik gewonnen werden und die Mathematik bekannter gemachen wird. Anschließend
wird eine Empfehlung zum Umweltschutz (vgl. mit letztem Bericht) verabschiedet. Inhaltspunkte
sind u.a. IT mindestens 3 Jahre zu benutzen und bei kurzen Strecken auf Flugreisen zu verzichten.
Die Studiendokumente für die neuen (englischsprachigen) Masterstudiengänge wurden erlas-25

sen. Ebenso wurde der EVA-Bericht bechlossen. Der Haushalt für 2023 wurde vorgestellt und
beschlossen und anschließend unsere Vorschläge.

2.3 FSR Nachhaltigkeits Vernetzungstreffen

Franziska erzählt, dass am 24.01.23 das Nachhaltigkeits Vernetzungstreffen vom Green Office
organisiert wurde. Es haben sehr viele FSRe teilgenommen. Zuerst wurde das Green Office und30

die Kommission Umwelt vorgestellt und anschließend hat jeder FSR kurz vorgestellt was schon
für Nachhaltigkeit getan wird und was sich verbessern könnte. Allgemeine Themen waren unter
anderem eine nachhaltigere ESE (z.B. kein Fleisch mehr anbieten, Müll vermeiden etc.), zu der es
einen Leitfaden ’Nachhaltige Veranstaltungsplanung’ geben soll, ein allgemeines Verleihsystem,
um das sich Moritz Schulz kümmert, ein größeres veganes Angebot in Mensen, zu dem sich bereits35

die AG Mensa der tuuwi einsetzt, und ein ’autofreier’ Campus.
Es gibt dazu jetzt auch eine Telegramgruppe: Klima Vernetzung TU Dresden (https://t.me/
+esaBCnROEUtjNTcy)

2.4 Kommission Umwelt Infoveranstaltung

Franziska berichtet von der Infoveranstaltung der KU am 26.01.23. Es wurde die KU vorgestellt40

( https://tu-dresden.de/tu-dresden/organisation/gremien-und-beauftragte/kommissionen/
kommission-umwelt?set_language=de ). Die KU ist das höchstgestelltestes Nachhaltigkeitsorgan
an der Uni und steht als beratendes Gremium im Engen Kontakt mit dem Rektorat. Die Sitzungen
finden alle zwei Monate statt (nächste Sitzung am 03.02.23, in der es unter anderem um das
Mobilitätskonzept geht).45

Allgemeine Struktur der KU:

• besteht aus AGs (z.B. Nachhaltigkeitsstrategie, Klimaschutz, nachhaltiges Bauen, etc.)

• bisher wurden vers. Projekte gefördert, wie zum Beispiel Lastenräder, die Mobilitätsbefra-
gung, bessere Termostate, ULF (Umweltleidfaden).
Es können also auch Projekte außerhalb der KU gefördert werden.50

• Beratung des Rektorats und damit viel Einfluss in der Uni

Es werden momentan noch engagierte Menschen gesucht, die Lust haben sich an der KU oder
einer der AGs zu beteiligen.

2.5 Konzept digitale Lehre am Bereich MatNat

Moritz berichtet vom Konzept ’Digitale Lehre’:55

• Studierende oftmals nicht interssiert und Lehrende haben vorbehalten wegen Arbeitsauf-
wand

• Corona macht auf Lücken aufmerksam
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• Raumaustattung wird kritisiert

• Rechtliche Rahmenbedinungen sind nicht geklärt oder wenn nicht verständlich kommuniziert60

• Ziele:

– zeit- und ortsunabhängigkeit

– Inklusion und Teilhabe

– nicht alle Qualitätsstandards müssen erfüllt sein!

• Handlungsfeld Kommunikation65

– rein digitale Formate erschwehren Kommunikaton unter Studis

– Audience Response Systeme (ARS) sollen Lehrenden in der VL Feedback geben

– ’niederschwellige Kommunikationskulutur’ soll etabliert werden

– dies wird u.a. durch Prof-Stammtische umgesetzt

• Handlungsfeld Entlastung70

– Ausgliederung bestimmter technischer Askpekte (E-Scouts)

– Gestaltung der spez. Lehrformen soll fachabh. sein

– rechtl. Sachen sollen zentral geregelt werden

• Handlungsfeld Transparenz

– Angebote werden schlecht wahrgenommen, wenige Ressourcen werden ineffizient75

verwendet

– Lehr-Formalien sollen angeglichen werden (bspw. einheitliche Bennennung von OPAL-
Kursen)

– Team für digitale Lehre NM will bekannt werden bzw. Ansprechperson werden

– Kontakt mit FSRen, StuKos und Dekanen soll ausgebaut werden80

• Handlungsfeld Lehrraumausstattung

– Lehrraumausstattung soll im Campus-Navigator stehen

• Handlungsfeld Lehrkonzepte

– jede Fakultät erstellt fachspezifische digitale Lehrkonzepte

– langfristige Strategien sind grundlegend von der Mitarbeit der Lehrenden abh.85

– Anreizsysteme werden benötigt

– Online-Klasuren haben Potenzial langfristig Korrekturaufwand zu verkleinern

• Vorstellung:

– OER -> alle Materialen von allen VL tuweit werden bereitgestellt

– Kommunikaton Lehrenden-Studierenen90

– Prof-Stammtische brauchen Tätigkeit des FSR

– ’Zitronenpresse’ –> Lehrenden werden Fragen gestellt, wenn Frage nicht beantwortet
werden will muss in Zitrone gebissen werden

– Lehrende als DJs (wild)

– FSRe untereinander besser vernetzten und auch zusammen Veranstaltungen machen95

– Montag nach der Sitzung HängeMathe

3



Protokoll zur FSR-Sitzung am 2023-01-30 Seite 4 von 5

– Es braucht dringend mehr E-Scouts

– Forderung an Faschaftratbüro

– Konzept auf 3 Jahr ausgelegt

2.6 KQSL100

Moritz berichtet von der Sitzung letzten Freitag. Es gab Fragen zu der Auslastung der Lehrenden
und der niedrigen Frauenquote. Der Prorektor hat gesagt, dass die Mathematik ein vorbildlicher
Studiengang im Bereich der Kommunikation von Lehrenden und Studenten ist.

3 E-Mails

3.1 Studicafé105

Anfrage Raum im Trefftz-Bau Eine Hochschulgruppe, die gern ein selbstverwaltetes Studierenden-

café auf dem TU-Campus aufbauen würden, hat uns und die Physik gefragt, ob wir uns den TRE
vorstellen können. Im Anhang senden sie ein Konzeptpapier. Mit sonstigen Raumideen und/oder
Ansprechpartner:innen können wir uns melden.

3.2 Hilfe bei dem Besuch des Colegio Alemán de Temperley, Argentinien110

Das International Office erwartet am Donnerstag, 2. März 2023 den Besuch von einer Schü-
lergruppe des Colegio Aleḿan de Temperley, Argentinien (im Rahmen eines DAAD-finanzierten
Programms für Deutsche Auslandsschulen). Es werden Menschen gesucht, die erzählen können,
warum Sie sich für das Studium an der TU Dresden entschieden haben und was Studierende an
der Fakultät/dem Fachbereich an der TU Dresden lernen können. Zeitraum: 15:00 – 17:00 Uhr.115

3.3 Mini DFM (Deutsche Fußballmeisterschaft für die ostdeutschen Fachschaften)

Oskar fragt, ob jemand dort hingehen möchte. Lisa Iden trägt sich in das Dudle ein und wird dort
hingehen.

4 Veranstaltungen und Projekte

4.1 Klausurtagung120

Oskar berichtet, dass der Ort gut geklappt hat. Anna fragte beim Erlebnisland Mathematik nach,
aber wir haben noch keine Zusage und auch keine Absage erhalten.

4.2 Lehrpreis 2022

Moritz schlägt vor, dass die Evaluation in den Newsletter kommen sollte. Dort könnte man auch
was zu Diviersity125

4.3 Lange Nacht der Wissenschaften

Es wurde gefragt, ob wir wieder grillen wollen und es wurde entschieden, das wieder zu tun.
Dieses Mal sollten wir den Bereich davor reservieren.
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4.4 UniTag

Moritz fragt, ob Leute daran interessiert daran wären sich zu der Vorbereitung für den nächsten130

UniTag zu beteiligen. Konstantin erklärte sich dazu bereit. Lisa Iden schlägt vor, dort noch einen
Spieleabend anzuhängen. Es wurde auch gefragt, ob wir für diesen Grillen möchten. Dies ließe
sich zu einem Grill-Spieleabendkombikonzept vereinigen. Die Rahmenbedingungen davon sind
noch zu entscheiden.

4.5 Girls’Day135

Dort gibt es nichts zu berichten, da noch keine Rückmeldung kam.

4.6 Wanderung Idee

Darius schlägt vor, eine Wanderung gegen Ende der Prüfungszeit zu organisieren. Dort wäre es
sinnvoll, einen Finanzantrag für Wegsnacks zu machen. Lisa Iden schlägt vor, die Werbung dafür
schon während der Prüfungszeit anzufangen.140

5 Angelegenheiten des Wahrheitsministeriums

6 Neuer Sitzungstermin

Wir brauchen einen neuen Sitzungstermin. Der Vorschlag dafür ist nächste Woche zur selben
Zeit die nächste Sitzung zu halten, und danach alle zwei Wochen eine Sitzung zur selben Zeit.

7 Sonstige145

Darius möchte ein Volleyballturnier veranstalten. Konstantin sagt, dass Outlook nicht als gemein-
samer Kalender geeignet ist. Er schlägt Nextcloud als Alternative vor.

Lisa Iden schließt die Sitzung um 18:12 Uhr.

150

Das Protokoll wurde am 2023-02-20 bestätigt.

Sitzungsleitung Protokollführung

Dresden, den Dresden, den

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Lisa Iden Linus Röber
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